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Protokollauszug 
Sitzung des Ausschusses für Umwelt und Klimaschutz vom 04.06.2024 

 

 

Zu Ö 7 Altstadtquartier Büchel:  Planungsbeschluss Freianlagenplanung 
ungeändert beschlossen 
FB 61/0904/WP18 

 

Die Ausschussvorsitzende Frau Lürken begrüßt Herrn Vogt von der SEGA / Städtische Entwicklungsge-

sellschaft Aachen GmbH & Co.KG, der zu dem TOP einen Vortrag halten wird. 

Der Vortrag wird der Niederschrift als Anlage beigefügt. 

  

Die Vorsitzende dankt für den Vortrag und bittet um Wortmeldungen. 

 

Herr Schumacher fragt nach der Textpassage der Vorlage zu „akzentuierten Platzflächen“. 

Weiterhin möchte er gerne noch eine Erläuterung zum Regenmanagement erhalten.  

 

Herr Vogt erläutert zu den geplanten Treppenanlagen, das die Verwaltung ggfs. den Einsatz von Tausalz 

vorsehe, wenn dies nicht vermeidbar sei.  

Bei der Pflanzung werde im Einzelnen zu entscheiden sei, ob ggfs. nicht heimische Baumarten in Frage 

kämen. 

 

Ratsfrau Brinner findet es sehr positiv, dass der Ausschuss die Ausführung so eng begleiten könne und 

freut sich auch über die Planung der Blühwiese. 

Ratsherr Kiemes dankt für die Planung und den Vortrag. Das Gelände nähme nun Formen an und sei 

auch durch Anwohner nutzbar. Die Regenwassersammlung durch Zisternen möchte er positiv hervorhe-

ben. 

Dennoch vermisse er den ursprünglich vorgesehenen Springbrunnen. 

 

Herr Vogt erläutert hierzu, dass die Spielwasserstelle bei der Planung tatsächlich nicht weiterverfolgt 

werde. 

Man hätte sich für den Thermalbrunnen entschieden und wolle die zusätzliche Wasserstelle nicht weiter 

planen. 

 

Frau Dr. Fitter regt an, bei den weiteren Planung zu überlegen, Thermalwasser unter den zu streuenden 

Boden zu verlegen. 
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Ratsherr Blum bedankt sich und hofft, dass für Bürger und Besucher an dieser Stelle interessante Punkte 

entwickelt werden. 

 

Ratsfrau Dr. Wolf fragt konkret nach der Mulde, zu der in der Vorlage geschildert sei, dass sie geprüft 

werde. 

 

Herr Vogt erläutert hierzu, dass die Mulde unstrittig sei, lediglich die Umsetzungsdetails müssten noch 

geklärt werden. 

 

Ratsherr Bogoczek fragt, welche Fragen bezogen auf die Zisternen vom Betreiber zu klären seien. 

Herr Vogt erläutert, dass es um die Klärung von Grundsatzfragen bezogen auf die Unterhaltung und War-

tung von Zisternen im öffentlichen Raum gehe. Es gäbe noch nicht viele Zisternen im öffentlichen Raum. 

Ratsherr Kiemes regt an, den 2. Wasserplatz bei den weiteren Planungen dennoch weiter in die Überle-

gungen einzubeziehen, schon allein wegen der Thematik Hitze und Klimaerwärmung. 

 

 

 

 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Umwelt und Klimaschutz nimmt die Ausführungen der Verwaltung und die Pla-

nungsinhalte für das Altstadtquartier Büchel zur Kenntnis und stimmt diesen zu. Er empfiehlt, die vorge-

schlagenen Planungen der öffentlichen Bereiche in den nächsten Planungsschritten (Ausführungspla-

nung) zu vertiefen.  

 

 
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmig beschlossen 

 
 

Anlage 1 TOP_7_240604_AUK Freiraumplanung Büchel.pdf 
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